
太阳能中央空调在节能减排
上，又有了新突破。省两会期间，
省政协委员郭淑英带着与团队一
同试点新技术运用于中央空调的
方案来到两会现场， 希望能普及
太阳能中央空调。

郭淑英介绍， 2013年， 她所
在的南车株洲携手格力电器研制
光伏直驱变频离心机后， 用一台
功率为400kW的离心机投入工
作，每天工作8小时，发现太阳能

发电功率340kW， 每年可省电
57.12万kW·h， 节省电费55.28
万元。

“如果在医院、宾馆、学校等
城市大型建筑上推广使用该技
术，其经济、社会效益可观。”郭
淑英建议组织以城市为单位进
行“光电建筑一体化暖通模式”
试点推广，对于试点城市，建议
政府进行财政补贴。

■三湘华声全媒体记者 杨迪

光大证券乌龙指事件
2013年8月16日，光大证券

发生交易系统错误，在进行ETF
套利时下单234亿元、最终成交
72.7亿元， 造成市场大幅波动，
大量买单瞬间推升沪指飙升逾
100点。因该事件涉嫌利用内幕
信息进行交易， 光大证券共计
被处罚5.23亿元。

上交所堵单一小时
2010年11月5日，上交所交

易系统从10点多开始系统故
障， 故障时间达1个多小时。上

交所随后公告称，交易系统出现设
备故障，导致系统处理委托的能力
下降，行情缓慢。对于堵单造成的
损失，有券商分析人士表示，故障
属于系统性风险，在交易所的免责
范围内。

申银万国交易系统故障
2009年9月16日下午申银万国

的交易系统发生故障， 导致其100
多家营业部的委托交易无法正常
进行。申银万国证实，属于“发生概
率极低的硬件故障”。事后，申银万
国承诺赔偿。

曾经“中枪”的大机构
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2月19日， 沪深两市开盘中
信证券交易系统即出现故障，无
法正常下单， 遭到诸多投资者投
诉。10点多，系统恢复正常。

系统瘫痪致股民无法交易

2月19日上午9点48分左右，
有投资者在微博上表示，“中信证
券行情交易系统出现故障， 用户
不能交易。”

随后， 中信证券部分营业部
不时有客户咨询， 称交易时页面
显示通讯故障。 在营业部人员的
指导下，客户不断进行重启，重启
后仍有问题。

营业部人员称， 故障源于中
信证券服务器系统出现问题。

在10点45分左右，中信证券
在官网发布公告回应称， 集中交
易系统上午出现个别时段、 个别
客户登录困难的情况， 公司进行
了积极处理，十点钟系统已稳定。

下午开盘后， 记者来到中信
证券长沙某营业部对现场数位股
民进行了解，他们均表示，未发现
有类似情况， 而且午后也能正常
交易。

投资者反应不一

对于中信证券出现的系统故
障，投资者反应不一。

网友 feimen在微博上称 ：

“中信证券无法下单长达20分
钟，应该问责、索赔！”

而李山泉博客则表示理解，
“这没什么大惊小怪的。 美国的
交易所也有系统故障的时候，彭
博系统也有出现问题的时候。”

针对投资者向中信证券索
赔的问题，认证资料为“北京盈
科律师事务所律师臧小丽”在微
博上回应称，估计大规模索赔可
能性不大。首先，违约数额难以
确定；其次，有些证券公司的开
户协议约定系统或技术障碍是
免责事由， 证券公司不担责；最
后， 协议如事先约定仲裁条款，
申请仲裁成本太高。

可向当地证监局投诉

对于因交易系统故障导致
损失后，投资者应如何应对的问
题，中信证券并没有进行回应。

不过，其所在辖区浙江证监
局相关工作人员对外表示，中信
证券交易系统确实出现故障，但
并不清楚是浙江地区还是全国
范围，投资者可准备相关材料和
身份证复印件以电邮或传真等
方式向证监局投诉。

湖南证监局相关负责人表
示，湖南地区在中信证券开户的
投资者，如遇到上述问题，可直
接向浙江证监局进行投诉维权。
■三湘华声全媒体记者 黄文成

紫光古汉利空不断，股票不跌反涨

紫光古汉董事长乔志城与
前董事长李义一样， 是紫光集
团“空降”至紫光古汉的核心高
管。乔志城26岁进入涌金集团，
并从1998年待到了2003年，这5
年正好是涌金系完成资本积累
的后期阶段。

据了解，乔志城在这5年间
获得了涌金系掌门人魏东的提
点， 并逐渐成为涌金系核心成
员之一，曾担任涌金集团副总。

2004年， 乔志城以投资总
监的身份进入千金药业， 先后
担任千金药业总经理和副董事
长。这期间，该公司拳头产品妇
科千金片营收在5年内从1.86

亿元跃升至5.08亿元， 最终成
为妇科中药第一品牌。

也是从进入千金药业开
始， 乔志城在随后的职业生涯
中，始终未离开医药行业。

2008年涌金集团掌门人魏
东离世， 涌金系也悄然落幕。
2010年10月， 乔志城加盟复星
医药，至2013年6月担任过高级
副总裁、首席财务官和董秘；期
间复星医药完成了对安徽省济
民肿瘤医院、岳阳广济医院、湖
南洞庭药业等案件的并购，逐
渐建立起在该领域更加强势的
市场地位。

2013年7�月， 乔志城辞去

在复星医药的所有职务， 任紫
光集团高级副总裁。 作为紫光
系唯一的医药类上市平台，紫
光古汉似乎就是需要一个医药
管理经验老到、 对并购重组又
驾轻就熟的人来“掌舵”，而相
对于前董事长李义的电子科
技、房地产相关从业背景，乔志
城在医药方面长达9年的经验
更加适合于公司的发展。

如是看来， 掌门人的履历
和风格， 或许也是市场对紫光
古汉重组存在较大预期的原因
之一。

■三湘华声全媒体记者
黄利飞

董事长乔志城医药管理运作驾轻就熟

中信证券系统崩溃
部分账户无法交易

太阳能中央空调一年省电57.12万度

业 绩 预 亏
1.3-1.5亿，总裁“负
面缠身”， 近期紫光
古汉可谓“利空消息
接二连三”， 但在二
级市场上，公司股票
不跌反涨，自年初至
2月19日， 区间涨幅
累计接近30%,创下
2007年以来的股价
新高。

利空反涨，这背
后或许有些不为人
知的变化正在悄然
发生。

怪相 猜测
利空不断
股价却扶摇直上

马年第一个交易日至2月
19日，湘股紫光古汉在二级市
场表现抢眼，9个交易日内累
计涨幅近30%，股价由12.91元
爬升至了16.75元， 其中2月12
日盘中更是一度触停。

如此表现当然让广大投资
者拍手称快，但令人不解的是，
紫光古汉最近“负面缠身”。

其一便是2013年12月28
日《湖南省第十二届人民代表
大会常务委员会公告》显示，公
司董事、 总裁程昌衡的省人大
代表当选无效。 紫光古汉对此
在第一时间发布了公告， 并称
程昌衡目前仍在公司正常履行
职责。

其二是2014年1月17日发
布的2013年业绩预告，预计全
年将亏损1.3-1.5亿。

如此反常表现， 确实令人
费解。

公司证券事务部相关工
作人员在回应记者致电时，只
称“相关信息该公告的都公告
了，别的也不方便透露”，并表
示影响市场行情的因素很多，
他们也不清楚具体原因。

一位资深股市投资者则
说，当基本面与技术面呈背离
状态时，一定有不为投资者所
知的变化正在发生。

与此同时， 关于公司即
将重组的传言也愈演愈烈。

巨亏业绩之下， 公司将亏
损原因归于衡阳制药搬迁的固
定资产减值损失、 与衡阳同德
祥的官司所造成的损失及经营
性利润的减少。

但市场人士认为， 通过
重组重振主业、 提升产品销
售规模和影响力变得迫切而
必要。

事实上，早在紫光古汉
控股股东紫光集团与湖南
省衡阳市市政府去年11月

签订战略合作协议之时，重
组事项似乎就“初见端倪”。

根据该协议， 紫光集团
拟定以紫光古汉为平台，在
未来五年投入不低于10亿元
的资金， 将紫光古汉建设成
为具有高科技含量、 高经济
附加值的医药健康校巿合作
示范性企业。

对此， 紫光古汉证券事
务部工作人员表示， 目前并
没有收到任何公司要重组的
消息， 相关信息会如实及时
地披露。

紫光古汉日K线图。

… 盘点

人物
背景

在紫光古汉的总股本
中，紫光集团占比18.02%，位
列十大股东之首； 衡阳市国
资委以16.99%的比例屈居第
二，二者可谓“势均力敌”；而
且在高管人员分布上， 董事
长乔志城系出紫光集团，总
裁程昌衡则是衡阳国资委方
代表， 在董事、 监事的任职
上，“一碗水端平” 的现象尤
为明显。

但一直以来，公司股东“内
讧”的说法在市场流传甚广。

此次总裁程昌衡被撤
销省人大代表资格 ， 尽管
公司称目前其还在公司正
常上下班 ， 但按照相关规
定， 程昌衡能否继续担任
上 市 公 司 高 管 仍 是 未 知
数。

财富证券策略分析师李
朝宇表示， 法人治理结构变
迁的可能性， 给了投资者一
个对后市的乐观预期， 这可
能也是推动公司股票近期上
涨的原因之一。

猜测一
股东争权或将告一段落

猜测二
公司重组预期强烈


